



El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las casas baratas

La conferencia del señor Crespo

En el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento, dió el sábado en la tarde su anunciada conferencia, sobre Casas Baratas el ilustre jefe de la sección de Casas Baratas en el Ministerio del Trabajo, Excmo. señor don Salvador Crespo.

Mucho antes de la hora anunciada el salón se hallaba completamente lleno de público y por insuficiencia de local, tuvo que verse privado de oír al conferenciante más público del que dentro habla.

Con palabra fácil y domínio en la materia, el señor Crespo dirigió al numeroso auditorio una amena charla, cautivando desde el principio de su conferencia a sus oyentes, que prestaban una atención fervorosa a las palabras del señor Crespo, en las que desarrolló toda la obra social que representan las Casas Baratas y detalló los diversos aspectos de este problema, desde el punto de vista de la Salubridad pública, de la economía nacional y de la ética.

Dijo que es a la mujer a quien más directamente afecta la idea espiritual de la Casa, que es el símbolo materializado de la familia, e hizo un estudio del proceso económico que permite la construcción de estas casas baratas, dentro de las posibilidades económicas de los beneficiarios.

Terminó hablando de la necesidad de que lleguen a estar al alcance de las familias pobres, puesto que el derecho al hogar capaz e higiénico no debe ser patrimonio de ninguna clase social.

Después dedicó palabras de alabanzas para nuestro pueblo cuyo alcalde y Ayuntamiento tan destacado en España por su improbable labor han comprendido que este asunto de la vivienda tiene un alto interés municipal y con todo entusiasmo han llevado a feliz realización el proyecto que iba a inaugurarse.

Los oyentes dedican una larga ovación al señor Crespo quien recibe en numerosas felicitaciones.

El alcalde, don Alfonso Torres dió comienzo al acto, diciendo que aunque no precisaba presentar al señor Crespo, pues era un plato prestigio nacional quería mostrarle públicamente la gratitud de Cartagena toda por la valiosa y decidida cooperación que ha prestado a nuestra ciudad en este asunto y que en pruebas de esa gratitud dijo que sometería a la aprobación del Ayuntamiento, el nombrar a don Salvador Crespo hijo adoptivo de Cartagena.

El señor Crespo agradeció los elogios que se le tributaban y dijo que ellos correspondían principalmente al Ministro del trabajo por la grandiosa obra social que impulsa desde el Gobierno y a sus ilustres colaboradores general Marvá y director general señor Gómez Cano.

El acto fué presidido, con el señor Crespo, por el señor alcalde y el presidente del Consejo de Administración de Construcciones Inmobiliarias Ilmo. señor don Ramón de Montgat y de Miró, concurriendo en estrados los concejales y miembros del Consejo de Administración.

Colocación de la primera piedra

Ayer tarde a las cuatro y media se celebró en la Alameda de San Antón,

en los lugares inmediatos al camino de Los Molinos, la solemne ceremonia de la colocación de la primera piedra para las obras de construcción de las 1.500 casas baratas que han de formar la Cartagena del porvenir.

Una inmensa muchedumbre llenó dichos alrededores, desde muy temprano, siendo muy grande la animación debido, principalmente al entusiasmo que la idea ha despertado en todas las clases sociales y favorecida ayer por una temperatura agradable, que contrastaba mas aun con la que hemos sentido estos pasados días.

En el sitio acotado para la ceremonia se habían instalado varias tribunas que se ocuparon rapidamente por distinguidas familias cartageneras. En el centro del cuadro junto al tripode en galanado que sostenía la primera piedra, habían sido colocadas las naquetas de las nuevas casas que han de construirse.

Concurrieron, el Excmo. y Rdm. Sr. Obispo de la Diócesis, venido expresamente de Murcia, el Gobernador Civil Sr. Mora, Alcalde de Murcia Sr. Marques de Ordoño y concejal Sr. Bellver, el vicepresidente de la Unión Patriótica Sr. Clavijo, el Alcalde de esta ciudad Sr. Torres, primer teniente Sr. Mediavilla y todos los concejales del Ayuntamiento, Capitán General del Departamento, A mirante Rivero, Ayudantes del Gobernador Militar de la plaza y Comandante General del Arsenal, Comisario de policía Sr. Ripoll, Jueces de primera instancia y municipal Sres. Entrena y Minguéz, Capitán de la Guardia Civil Sr. Garrido, arcipreste Sr. Gambín y nutridas representaciones del Clero y demás elementos y centros de la localidad.

Ocuparon la presidencia las autoridades en unión del Consejo de Administración de la Sociedad de Construcciones Inmobiliarias y del representante del Ministro del Trabajo señor Aunós y luego de ser puesta la primera piedra y bendecida por el señor Obispo, el señor Soro, dió lectura al acta que suscribieron todos los invitados colocándose dentro de una preciosa arquita en el hueco de la piedra.

Seguidamente hace uso de la palabra el señor Obispo de Cartagena el que manifestó que le congratulaba el venir de nuevo a esta ciudad, hija de la Caridad, y que cuenta con un hospital que no se pregunta de donde viene y de donde va.

Dijo que la Iglesia se asociaba con júbilo al acto, pues era simbólico de caridad, toda vez que era dar casa propia a los desheredados de la fortuna.

Impetró del Altísimo, la bendición para cuantos han ayudado a la realización de esta magna obra.

Las últimas palabras de nuestro amado Prelado fueron acogidas con estruendosos aplausos.

El Alcalde señor Torres agradece la presencia del señor Obispo y sus frases elogiosas y la asistencia de las Autoridades civiles y militares que concurrían al acto.

Expresó el señor Torres, la profunda emoción que sentía en aquellos momentos que convertían en realidad las aspiraciones de Cartagena de crear una nueva ciudad.

Agradeció al Excmo. señor don

Salvador Crespo su valiosa colaboración que había permitido la realización de tan magno proyecto y a la Sociedad de Construcciones Inmobiliarias que con altruismo no poco corriente en entidades económicas ha hecho posible la financiación de tan vasto proyecto.

Tuvo un recuerdo para don Isaac Peral, hijo del glorioso inventor del submarino con quien por la mañana había concurrido al cementerio a depositar flores con el señor Crespo compañero en el Ministerio del hijo del sabio cartagenero.

El señor Calero pronunció en nombre de la Juventud cartagenera bello discurso ensalzando el acto que se celebraba.

El consejero señor Vila San Juan pronunció breve discurso exponiendo los trabajos realizados por la sociedad que representa.

El señor Bellver concejal del Ayuntamiento de Murcia comienza saludando a Cartagena en nombre de Murcia que siente como propias las satisfacciones de Cartagena.

Manifiesta que era justo el reconocer que el Ayuntamiento de Cartagena, está a la cabeza de todos los de España.

Ensalzó sobremanera a Cartagena que tan frecuentemente realiza estos actos de resurgimiento local.

Anunció que Murcia siguiendo el ejemplo de Cartagena se pone ya al habla con la Sociedad de Construcciones Inmobiliarias para hacer también Casas Baratas.

Se extendió alabando el tesón de los cartageneros que saben vencer cuantos obstáculos se les presentan, como el extraer el mineral de la entraña de la tierra y el agua de donde la hay en abundancia.

El discurso del señor Bellver, fué ovacionadísimo.

Habla después el señor Crespo, representante del Ministro y nuevamente pone de manifiesto sus vastos conocimientos en la materia de Construcción de Casas Baratas.

Elogió a Cartagena y mucho más a su digno alcalde señor Torres, hombre de ferrea voluntad y entusiasta de todo cuanto para el bien de su tierra sea.

Finalmente usa de la palabra el Gobernador Civil, el que como primera autoridad social de la provincia se congratua de los progresos de esta ciudad.

Tuvo frases de grandes elogios para la magna obra que se empezaba y alentó a todos a trabajar pues el trabajar es hacer Patria.

El acto pues estuvo muy brillante y a él asistió toda Cartagena.

Nuestra felicitación al incansable Alcalde Sr. Torres y a todo el Ayuntamiento que preside y que tan gran-

D.ª Serafina Gómez Murcia

Falleció a las 7 1/4 de la mañana de hoy, a los 82 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada hermana doña Modesta, hermana política doña Aurelia Matz, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia

PARTICIPAN a Vd. tan sensible pérdida y ruegan asistan a la conducción de cadáver que tendrá lugar mañana a las diez de la misma, desde la casa mortuoria Muralla del Mar 33 1.º al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios por cuyo favor es quedarán agradecidos.

Cartagena 18 Febrero 1929.

diosa labor realiza en todos los ordenes, en beneficio de Cartagena.

El servicio de vigilancia en el sitio elegido para la ceremonia lo dieron fuerzas de la Guardia Civil, Seguridad y Municipal y la Brigada de Zapadores Bomberos, a las órdenes de sus jefes respectivos.

Comienzo de las Obras

De acuerdo con las disposiciones tomadas por el Director de Construcciones Inmobiliarias S. A. don Pablo Vila San Juan primeras horas de esta mañana empezó a trabajar en los terrenos de la Compañía limitados con la Alameda la primera brigada compuesta en su totalidad por obreros Cartageneros al mando del funcionario de la empresa don Isidoro Mejo Perras.

Sucesivamente y según lo exijan las necesidades de la obra se ira aumentando proporcionalmente el numero de obreros para lo que la Compañía está ya de acuerdo con el excelentísimo Ayuntamiento.

Dentro de breves días regresará de Barcelona don Jaime Agustí con el material inicial necesario para la obra. Dicho Sr. Agustí quedará definitivamente en Cartagena como jefe y en cargado de la obra.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han pasado el día en esta procedencia de Murcia don José de la Canal y su distinguida esposa.

—Han regresado de Palma de Ma-

lorca el cónsul de Alemania don Enrique C. Frick y señora.

ENFERMOS

—Se ha agravado en su enfermedad el vista de Aduanas señor García Aray.

—Se encuentra enferma la preciosa niña Elvira Iglesias Lizana, hija del capitán de fragata don Julio.

—Está restablecida doña Dolores Cerdán, esposa del Ingeniero director de las Obras del Puerto don Vicente Maese.

—Está restablecida de su enfermedad la señorita Lolita Conesa Díaz.

—Está mejorado de su dolencia el cónsul de Dinamarca don Justo Aznar Pedreño.

—Se halla restablecido el Alférez de Navío don Ramón Gullart de Vaso.

—Está mejorada la bella señora Isabelito Molero, hija del Intendente de Marina don Pedro.

LETRAS DE LUTO

Con numerosa y distinguida concurrencia se han celebrado esta mañana en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia solemnes sufragios por el alma de nuestro querido amigo D. Vicente Chiralf y Rodríguez de Lizana (q. e. p. d.).

A las muchas reiteraciones de pésame que han recibido su afligida esposa doña Francisco Cendra, sus hijos y demás familia unimos la nuestra más sentida.

—Esta mañana ha fallecido la respetable y bondadosa señora doña Serafina Gómez Murcia, que era muy estimada por sus muchas virtudes descansase en paz.

A sus hermanos y demás familia, especialmente a sus sobrino nuestro querido amigo don Salvador Gómez, acompañamos en dolor.

OSRAM-BILUX
evita el deslumbramiento de los faros de automóviles.